

## QUALIFIZIERUNG FÜR KLINIKMITARBEITENDE

## Krankenhausseelsorge geht neue Wege

**K**ann es eine intensive Seelsorge im Krankenhaus trotz zunehmendem Personal-mangel geben? Eine Antwort darauf ist ein neues Projekt, bei dem Klinikmitarbeitende im Erzbistum Köln zu Begleiterinnen und Begleitern in der Krankenhausseelsorge ausgebildet werden. Dabei gehen die Beteiligten Hand in Hand: Der Diözesan-Caritasverband und das Erzbistum Köln teilen sich die Kosten der 162 Stunden umfassenden Qualifizierung, und die katholischen Krankenhausträger ermöglichen eine Freistellung des Personals für drei bis zehn Stunden pro Woche. Jetzt wurden die ersten zwölf Absolventinnen und Absolventen des Kurses „Begleiterin/Begleiter in der Krankenhausseelsorge im Erzbistum Köln“ in der Kölner Kirche St. Maria im Kapitol von Monsignore Rainer Hintzen beauftragt.

Sie alle sind katholische Mitarbeitende, die zu mindestens 50 Prozent einer Vollzeitstelle in katholischen Krankenhäusern arbeiten – als Fachkräfte in der Pflege, Diagnostik und Therapie, im Sozialdienst, an der Rezeption oder in der Verwaltung. Entsprechend gut kennen sie sich an ihrem Einsatzort aus und haben einen ganzheitlichen Blick. „Das sind Menschen mit eigener Glaubensgeschichte, die sich in das jeweilige Haus einfäden, was auch in die Rolle der Seelsorgenden einfließen darf“, sagt Sabine Brüninghaus, die mit Michael Begeow-Fischer die Ausbildung übernimmt.



Foto: Henning Martin Schoon

**MIT EINEM GOTTESDIENST** in der Kölner Kirche St. Maria im Kapitol wurden die zwölf neuen Begleitenden in der Krankenhausseelsorge beauftragt.

Die beiden sind Diözesanbeauftragte für Ethik im Gesundheitswesen, in der Krankenhausseelsorge tätig und wissen, wie wichtig es ist, konkret auf die Bedürfnisse der Patientinnen und Patienten einzugehen und ihnen in Krankheit, Leid und Sterben beizustehen. Genauso sind Seelsorgende aber auch Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner für Angehörige und andere Mitarbeitende.

Angelegt ist das Projekt zunächst auf drei Jahre. Auf einen weiteren Kurs seit Juni folgt ein dritter Durchgang im nächsten Jahr. ☘

SANDRA KREUER

➔ [www.caritasnet.de/begleitende-in-der-seelsorge/home](http://www.caritasnet.de/begleitende-in-der-seelsorge/home)

↖  
Weitere Kurse sind hier zu finden!

## MENSCHEN IN DER CARITAS

## EHRENZEICHEN IN GOLD

Das Caritas-Ehrenzeichen in Gold erhielten in den vergangenen Monaten gleich mehrere Mitarbeitende in den Einrichtungen der Caritas und ihrer Fachverbände:

Die größte Gruppe stellt dabei der Caritasverband für den Rhein-Erft-Kreis mit 13 Ausgezeichneten. Für ihr 30-jähriges Engagement

wurden **Corina Becker, Martina Berse, Gabriele Drack, Franziska Graw-Czurda, Michael Kreis, Sabine Kuhlmann, Irene Leder, Christoph Polke, Jürgen Schenzler, Christine Schubert, Martina Sibilis, Christa Tessen** sowie **Margit Weingarten** gewürdigt. Auf 25 Jahre und mehr im Dienst der Seniorenhaus GmbH der Cellitinnen zur

hl. Maria blicken **Anselmo Knoblauch, Thomas Nauroth** und **Mirjam Riese** zurück. Weitere goldene Ehrennadeln gingen an **Christa Pirnack** für 22 Jahre Mitarbeit und **Jeannine Berger-Gregoire** für 20 Jahre Einsatz beim Caritasverband Euskirchen. ☘

